
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE BESANCON Référence GALAXIE : 4773

Numéro dans le SI local : 1043

Référence GESUP : 1043

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 67-Biologie des populations et écologie

Section 2 : 68-Biologie des organismes

Section 3 :
Profil : Biologie et écologie

Job profile : The person recruited will mainly be involved in teaching biology and ecology in the Life
Sciences undergraduate degree.

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0251215K - UNIVERSITE DE BESANCON

Localisation : Besancon

Code postal de la  localisation : 25000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI DE DOSSIER
CANDIDATURE DEMATERIALISEE

25030 - BESANCON CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

K'BIDI STEPHANIE
GESTIONNAIRE RH
03.81.66.58.32       03.81.66.50.20
03.81.66.58.57
drh-service-enseignants@univ-fcomte.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : biologie ; écologie ; biologie des organismes ; biologie des populations ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR ST - Sciences et techniques
903

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6249 (200812285Y) - CHRONO-ENVIRONNEMENT

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°1043 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

      
Collegium 
 
Composante 

SNET  
 
UFR ST 

  
Section CNU 67 – Biologie des populations et écologie et 68 – Biologie des organismes 
Corps MCF 
Numéro national du poste 1043 
Numéro Galaxie 4773 
  

Laboratoire / type UMR 6249 - Chrono-environnement 
 

Profil pour publication Biologie et écologie 
  

Job profil  
 

The person recruited will mainly be involved in teaching biology and ecology in the Life 
Sciences undergraduate degree.   
The research, carried out at the Chrono-environnement laboratory could focus on:  
1. the evolution and dynamics of animal and/or plant biodiversity, across different time 
scales and levels of organisation. 
 2. the sources and pathways of matter and energy transfer in food webs and biogeo-
chemical cycles.  
3. the characterisation of spatio-temporal trajectories of aquatic and/or terrestrial eco-
systems in response to global change. 

  

Profil enseignement  
Filières de formation concernées :  
L’enseignant ou l’enseignante recruté interviendra principalement en Licence Sciences 
de la vie dans des enseignements de biologie et écologie en lien avec la réforme de 
santé. Il ou elle sera notamment chargée de la coordination des unités des mineures 
SV pour les étudiants PASS. 
 
La personne pourra également intervenir en licence Professionnelle Métier du diagnos-
tic de la gestion et de la protection des milieux naturels (MINA) et en Master Biologie 
de la conservation (EMME) et Sciences de l’eau (QUEST) 
 
Contenus pédagogiques des enseignements et compétences recherchées 
La personne recrutée sera chargée de CM, TD et TP en biologie des organismes (ani-
maux et végétaux), écologie générale, hiérarchisation du vivant, biodiversité. Des com-
pétences naturalistes et de terrain seront également appréciées. 
 
Un investissement dans l’encadrement de stages et projets tutorés, ainsi qu’une impli-
cation dans les responsabilités collectives seront demandées. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : TATIN-FROUX Fabienne 
Fonction : MCF, Directrice du département Sciences de la Vie 
Téléphone : 03-81-66-57-65 
Mail : fabienne.tatin-froux@univ-fcomte.fr 
 

Profil recherche 
 
 
 
 
 

 
L’UMR Chrono-environnement (CNRS-UFC) rassemble des compétences scienti-
fiques disciplinaires et interdisciplinaires pour répondre à certains enjeux plané-
taires soulevés par l’urgence des atteintes à la biodiversité, aux conséquences des 
changements climatiques et à une gestion durable des ressources, pour un déve-
loppement soutenable des populations humaines.  
 

mailto:fabienne.tatin-froux@univ-fcomte.fr


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Elle regroupe, en interne, l’ensemble des compétences utiles pour aborder ces 
problématiques (écologie, paléoécologie, santé, écotoxicologie, modélisation, chi-
mie environnementale, écophysiologie, archéologie…). 
 
 
Le candidat ou la candidate aura une expertise dans un ou plusieurs des axes de 
recherche suivants :   
 
- l’évolution et la dynamique de la biodiversité animale et/ou végétale, à travers 
différentes échelles de temps et niveaux d’organisation (de la diversité génétique 
des populations à la diversité des communautés et des écosystèmes).  
- l’étude des sources et voies de transfert de matière et d’énergie dans les réseaux 
trophiques et dans les cycles biogéochimiques (par exemple le cycle du carbone).  
- la caractérisation des trajectoires spatio-temporelles des écosystèmes aqua-
tiques et/ou terrestres en réponse aux changements globaux, dans le but d’identi-
fier et de quantifier l’influence des pressions anthropiques et des changements 
climatiques sur l’état écologique et le fonctionnement des socio-écosystèmes.    
 
Le candidat ou la candidate retenu pourra intégrer ses recherches dans le thème DY-
NABIO, et/ou selon son profil, dans le thème SOPAST.  

De ce point de vue, le développement par le candidat ou la candidate d’une dé-
marche systémique combinant paléo-écologie, néo-écologie et modélisation pros-
pective serait apprécié.  

 
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre,   elle met en œuvre 
la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : GAUTHIER Emilie 
Fonction : Directrice  
Téléphone : 03 81 66 66 69 
Mail :  emilie.gauthier@univ-fcomte.fr 

 

  

mailto:emilie.gauthier@univ-fcomte.fr


 

 

 

 

NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
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JOB DESCRIPTION N°1043 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

SNET 
 
UFR ST 

  

Section CNU 67-68 
Corps MCF 
Numéro national du poste 1043 
Numéro Galaxie 4773 
  
 
Laboratory / type 

 
UMR 6249 - Chrono-environnement 

 
  
  

 
Teaching activities 

The teacher recruited will mainly be involved in teaching biology and ecology in the Life 
Sciences undergraduate degree in connection with the health reform.  

In particular, he/she will be responsible for coordinating the SV minor units for PASS 
students. The person will also be able to take part in the Professional Bachelor in 
Diagnosis, Management and Protection of Natural Environments (MINA) and the 
Masters in Conservation Biology (EMME) and Water Sciences (QUEST). 

Teaching content and skills required 

The person recruited will be responsible for lectures, practical sessions and practical 
work in the biology of organisms (animals and plants), general ecology, hierarchisation 
of living organisms and biodiversity.  

Naturalist and field skills will also be appreciated. A commitment to supervising 
internships and tutored projects, as well as involvement in collective responsibilities, 
will be required. 

Contact(s) 
Nom, Prénom : TATIN-FROUX Fabienne 
Fonction : MCF, Directrice du département Sciences de la Vie 
Téléphone : 03-81-66-57-65 
Mail : fabienne.tatin-froux@univ-fcomte.fr 

  

 
Research activities 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

The Chrono-environnement laboratory (CNRS-UFC) brings together disciplinary and 
interdisciplinary scientific skills to respond to certain global issues raised by the urgent 
need to protect biodiversity, the consequences of climate change and the sustainable 
management of resources to ensure the sustainable development of human 
populations.  
It brings together all the skills needed to tackle these issues (ecology, palaeoecology, 
health, ecotoxicology, modelling, environmental chemistry, ecophysiology, 
archaeology, etc.). 
 
The candidate will have expertise in one or more of the following areas of research:   
 
- the evolution and dynamics of animal and/or plant biodiversity, across different time 
scales and levels of organisation (from the genetic diversity of populations to the 
diversity of communities and ecosystems).  
- studying the sources and pathways of matter and energy transfer in food webs and 
biogeochemical cycles (e.g. the carbon cycle).  
- characterising the spatio-temporal trajectories of aquatic and/or terrestrial 
ecosystems in response to global change, with the aim of identifying and quantifying 
the influence of anthropogenic pressures and climate change on the ecological status 
and functioning of socio-ecosystems.    
 
 



 
 

 

The successful candidate will be able to integrate his/her research into the DYNABIO 
theme, or depending on his/her profile, into the SOPAST theme. From this point of 
view, the development by the candidate of a systemic approach combining palaeo-
ecology, neo-ecology and prospective modelling would be appreciated. 
 
The University of Franche-Comté has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 
 

Contact(s) 

Nom, Prénom : GAUTHIER Emilie 
Fonction : Directrice  
Téléphone : 03 81 66 66 69 
Mail :  emilie.gauthier@univ-fcomte.fr 

 
 

 


